

VENEZUELA

ANÁLISIS DE FORTALEZAS, DEBILIDADES, OPORTUNIDADES Y AMENAZAS

FORTALEZAS	<p>Algunos emprendimientos en materia de periodismo perviven, gracias a donaciones. Los ciudadanos con posibilidad de acceso a Internet salvan barreras de censura total, por medio del uso de las nuevas tecnologías de comunicación. La población consume contenidos sobre la oposición a través de redes sociales. Aún persisten algunas plataformas y organizaciones no gubernamentales que aportan ideas y visibilidad a los asuntos vinculados a las políticas públicas.</p>
DEBILIDADES	<p>La aplicación de medidas de cierre ha disminuido dramáticamente la oferta de medios televisivos y radiales del país. La continuidad de presiones, confiscaciones y procesos judiciales contra medios impresos ha anulado la posibilidad de que el venezolano disponga de pluralidad en la prensa escrita. Las fallas de acceso a Internet dejan a sectores del país a oscuras, en desiertos informativos, especialmente en sectores de la provincia venezolana. El ciudadano accede a altos volúmenes de desinformación, debido a que su principal fuente informativa, las redes sociales, son vulnerables a campañas de descrédito político.</p>
OPORTUNIDADES	<p>La proyección de la problemática nacional ha permitido el financiamiento de algunos proyectos de capacitación para periodistas y ciudadanía en general, en materia de desinformación y opinión pública. La posibilidad de una transición democrática, con un proceso electoral presidencial venidero en 2024, podría abrir las compuertas de cambios en la conducción de las políticas públicas, que incluyan mayor apertura a la libertad de expresión y a la restitución de derechos sobre frecuencias para las empresas mediáticas que han sufrido restricciones. La comunidad internacional tiene sus ojos puestos sobre lo que ocurre en el país, lo cual genera presiones al gobierno en materia de respeto a los derechos humanos.</p>
AMENAZAS	<p>Las presiones y medidas de restricción contra los medios y periodistas se han acentuado en medio del panorama electoral. La cultura represiva del país se mantiene, alejando a la ciudadanía de los espacios que empleaba para la denuncia y protesta, por lo que no se articulan manifestaciones de descontento ante medidas y acciones del gobierno. La desconfianza en los sistemas electorales aleja a sectores de la población a expresarse por medio del voto, lo que puede jugar a favor de la continuidad del sistema político actual en el próximo proceso comicial. La estabilidad</p>

	forzada de la esfera gubernamental tendrá como piedra angular el mantenimiento de la censura y el control político del contenido mediático.
--	---

